
期待更强有力的调控

“从 6 月份到现在，我们所了解到的信息

都是房价在涨。 前几天，有报道说房价已经从

‘局部上涨’逐渐演化成了‘普遍上涨’的态势。

我觉得，房地产市场已经到了关键时期，如果

再没有相关政策出台，可能就会出现难以抑制

的情况。”新区的李先生在邮件中表示，今年以

来，刚需释放和货币政策变化使房地产市场逐

步出现回暖现象，虽然中央不断明确调控大方

向不动摇，并多次辟谣各种市场传言，但房价

逐步上升的态势还是让他们感到惴惴不安。

“听说，国务院督查组赴地方调研，一是稳

定调控预期， 二是对楼市运行状况进行摸底，

为后续政策出台铺路。对此，我们非常期待。目

前的房地产市场，急需强有力的新政出台进行

进一步调控。 ”李先生表示。

不正式发布，任何都是未知数

“我是一名等待购房的普通工薪阶层，我

非常期待房价能在国家调控下逐步下降。 但

是，政策不发布，大家都是一片茫然。 ”新区的

王先生在来电中表示，去年年初楼市调控政策

出台以后，他曾和许多购房者一样，对房价下

跌抱以乐观的期待， 还曾幻想着房价能回到

2006年的水平。 但这一年多的等待，结果越来

越让他失望：房价非但没有下跌，最近因为成

交量增长还使房价出现了小幅上涨的势头。

“不少人都认为，国务院此次督查行动是

为后续政策出台进行准备，但中央还没有对此

做确切的表态。”王先生说，从我国目前整体经

济发展的情况来看， 对房地产的依赖依然很

大。 国家如果果断地施行严政，也会在一定程

度上影响整体经济。“猜测只能是猜测，我们还

是静观其变吧。 从购房者的角度出发，我们希

望等到的是‘佳音’。 ”

希望新政仍是“史上最严厉”

“前几天，国家统计局公布了 70 个大中城

市房价数据，新建商品房中，50 个城市环比上

涨。 房价上涨的城市数量比 6 月份多出了

1/3，而涨幅则比 6月份多出了一倍还多。这说

明，楼市反弹已成现实，再不出台新政进一步

调控， 难保房价不会像 2009 年那样一路疯

涨。”新区的李女士在来电中说，去年年初出台

的楼市调控政策，被称为“史上最严厉”，但回

顾这一年多的调控历程，最终也没有达到预期

的效果。

“如果再出台新政，我希望仍是‘史上最严

厉’，不然，肯定是收效甚微，甚至可能还没有

上次调控的效果好。”李女士说，调控是一场持

久战，到目前为止国家对楼市已进行过连续几

轮的调控。而已安然度过这几轮调控的开发商

都是身经百战的“沙场老将”，一般的调控政策

很难撼动他们的销售立场，房价下行的希望也

就更渺小。

调控要因地制宜，不能一刀切

虽然不少市民对出台调控政策抱很大期

望，但也有人结合我市的实际情况表示，不同

城市的房地产市场也有差异，调控在大方向一

致的前提下，具体的政策最好能因地制宜。

“希望国家能把政策细化，如一线城市制

定一种政策，二线城市制定一种政策，三线、四

线城市也分别制定各自的调控政策。一线城市

房价泡沫相当严重， 房价有相当大的下行空

间；而像房地产市场还处于起步阶段的三四线

城市， 还未发展起来就受到严厉的政策打压，

必然会影响到地方经济。 ”山城区的吴先生在

来电中表示，一刀切的调控会在大环境上给开

发商制造舆论压力，经济实力较弱的开发商可

能会因此而退出市场。

“房地产市场还处于起步阶段的小城市

里，有实力的品牌开发商不多。 他们担负着城

市建设的重担，抗风险能力却一般，若他们在

调控下退市，对城市建设也会有很大的影响。”

吴先生表示。

加大保障房建设力度

“如果有调控政策出台，我最希望看到的

调控措施是加大保障房的建设力度。 ”新区的

张女士在来电中说，她感觉即使有调控政策出

台，房价大幅下跌的可能性也不大。 而她目前

的经济水平，就算房价下跌十个百分点，她也

买不起住房。

“像我这种低收入水平的人很多，我们虽

然生活在城市里，但生活水平很低，买套新房

更是困难。 尤其是家里的孩子到了成家的年

纪，做父母的更犯愁。 ”张女士说，虽然我市近

几年一直没有放松保障房建设，但仍有一些低

收入的社会群体迫切需要通过保障房来改善

居住条件。

“希望未来几年内，我也能住上保障房。 ”

张女士说， 她感觉保障房建设步伐的加快，也

能在一定程度上起到抑制房价上涨的作用。

照顾“夹生层”群体

收入高的人可以购买高品质的商品房，收

入低的人可以在政策照顾下住进保障房，而处

在这两个水平之间的群体，在买房时就显得很

窘迫：买不起商品房，又不符合居住保障房的

条件，这样的人，他们自称是“夹生层”。

“我有一份看起来很体面的工作，但我确

确实实买不起房子。 老家在农村，给不了我经

济上的帮助，现在结婚了还跟着老婆蹭住在岳

父岳母家。 ”一位不愿意透露姓名的读者在来

电中说，像他这样的“夹生层”在社会上占有很

大一部分，都是有着很光鲜的外在条件，却囊

中羞涩买不起房子。“或许十年、二十年之后，

我们的经济状况要比现在好很多，但目前我们

确实没有能力买房。 ”

这名读者说，如果有调控政策出台，他希

望有照顾他们这些群体的政策在其中，让处于

尴尬地位的“夹生层”，也能在政策的照顾下降

低买房的难度。

严处开发中的违规行为

“房价这么高，老百姓买套房子不容易。但

让人气愤的是，辛辛苦苦买套房子，最后却因

为开发商违规建设引发各种后续问题，并且还

迟迟得不到解决。 ”新区的张先生在来电中表

示，如果有新政出台，他希望能有规范开发商

合规合理开发项目的内容。

张先生说，据他所了解，在房地产开发方

面，存在有很多违规行为，如果拖着不解决，最

后受损失、受影响的都是购房者。“小区绿化缩

水、延期交房不按合同约定赔偿、交房后发现

有质量问题、房产证迟迟不办等，都让处于弱

势地位的购房者很被动。”张先生说，以前出台

的调控政策都只注重调控价格， 但除价格之

外， 房地产市场仍然有许多需要规范的地方。

“但愿再出台的新政， 能加大对开发商违规行

为的处罚力度。别让老百姓在好不容易买了房

子后，却发现买来了一大堆解决不了的问题。”

①

下期话题：

近日， 一起关于对小区内存在商业的看

法的调查引起不少网民关注。据了解，我市不

少住宅项目中都存在商业， 有的开发商还以

此为卖点， 觉得规划商业可以更方便居民生

活； 但也有开发商认为小区内规划商业不合

理，把项目中没有商业当作亮点进行推广。您

所住的小区有商业吗？ 您觉得小区内设置商

业到底合理不合理？ 请发表您的看法。

投件邮箱：chenhaiyin6 5 @ 1 6 3 . com
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近期，国务院督查组结束了对全国 1 6 个省市房地产市场调控政策的督查。 这是近年来规模最大、

规格最高的一次督查，因此有业内人士认为，若新政出台，未来楼市将明显降温，房价上涨的动力不足，

市场反弹力度有限，或继续进入筑底阶段。 楼市会有新政出台吗？

呼唤楼市新政 我有一个期待

□晨报记者 陈海寅
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婚后购房房产证只署一方名字

产权还是双方共有吗？

新区李女士来电：她已经结婚，前段时间

和丈夫一起购买了一套房子。 办房产证时，丈

夫建议只写一方的名字。 她想问，若房产证上

只署一人的名字，那房屋产权是夫妻双方的还

是一方的？

李女士，您说的这种情况，市房产交易大

厅交易窗口工作人员表示，根据《物权法》，房

屋产权在谁名下就是谁的；但根据《婚姻法》，

婚后购置的房产不管办证时用谁的名字，都是

夫妻双方的。

记者就此又咨询了律师，律师解释，只要是

在夫妻双方关系存续期间（办理结婚证后、办理

离婚证前）购房，不管房产证署谁的名字，都是

夫妻双方的共同财产。若需要进行财产分割，法

院也会把此房产视为夫妻双方共同财产。

■晨报记者 陈海寅

房屋作遗产留给指定人如何办理？

新区李女士来电：她今年 85 岁了，有 5 个

子女。 她想购置一套住房，房屋产权在自己名

下。但她又想在百年之后把房屋只留给 5个子

女中的 1个。 她想知道这种情况该怎么办理。

李女士，记者帮您咨询了律师，律师说，您

可以在办理房产证时只署自己的名字，并提前

立好遗嘱，就百年之后的房产分配一事在遗嘱

中表述清楚。 为避免以后引起纠纷，最好将遗

嘱进行公证。

■晨报记者 陈海寅

能否让父母成为房产共有人？

新区金女士来电： 她打算购置一套住房，

想让父母成为自己的房产共有人。她想了解能

否这样办理。同时她还想了解房产证上最多能

署几个人的名字。

金女士，记者帮您咨询了市房产交易大厅

交易窗口，工作人员说，您可以将您的父母作

为自己房产的共有人。另外，工作人员表示，虽

然房产证最多能署几个人名字没有明确规定，

但目前为止工作人员所了解到的是，房产证署

名最多是 4个。

■晨报记者 陈海寅

结婚证先于房产证办出来，

房产是婚前财产还是婚后财产？

新区秦先生来电：他于今年初以按揭贷款

的方式购置了一套住房， 目前贷款已经办下，

但房产证还没有办出来。 前段时间，他和女朋

友领取了结婚证。 他想问：他是先买了房子再

结婚的，但结婚证又先于房产证办下来，这种

情况下，他买的房子还能算是婚前财产吗？

秦先生， 记者就此事咨询了河南世纪唐人

律师事务所的李宏亮律师，李律师说，只要您的

购房合同和贷款协议是先于结婚证办理的，此

房就属婚前购房，您的这处房产就是婚前财产。

■晨报记者 陈海寅

夫妻双方都有住房公积金，

能一起贷款买房吗？

山城区张先生来电：他今年 41 岁，距退休

年龄还有 14年。他和爱人都有住房公积金，加

一块儿有近 8万元。他们以前从没有使用过住

房公积金，近期他们有了购房的打算。他想问：

以他的情况，购房时能用夫妻双方的住房公积

金共同贷款吗？

张先生，市住房公积金管理办公室工作人

员表示，婚后购房就是夫妻的共同财产，贷款

也是夫妻的共同债务，所以您可以用您和爱人

的住房公积金共同贷款买房。

■晨报记者 陈海寅

自己的住房公积金婚前已用，

能用爱人的住房公积金再贷款吗？

新区赵先生来电：他结婚前已用自己的住

房公积金在新区购买了一套住房，而他爱人也

有住房公积金，但从来没有使用过。 近期他们

又有购房打算，他想问，他们家还能用他爱人

的住房公积金贷款购房吗？

赵先生，记者就此事咨询了市住房公积金

管理办公室。 工作人员告诉记者，您可以再用

您爱人的住房公积金贷款买房，但您必须先把

原来的贷款还清才行。

■晨报记者 陈海寅

“激情仲夏，欢乐山城”广场文化演出活动落幕

广源·新都汇专场：喜庆上演 留足期待

晨报讯（记者 陈海寅）昨晚，一场题为

“欢乐山城，秋也沸腾”的广场文艺晚会让山城

区居民又饱享了一场文化盛宴。由山城区委宣

传部、区文明办、区文教体局主办，由市广源置

业有限公司协办的“激情仲夏，欢乐山城”广场

文化演出活动自 7月 13日开幕以来， 一个多

月的时间内成功举办了 14场， 得到了广大山

城区居民的称赞。 昨日的广源·新都汇专场文

艺晚会，为活动画上圆满句号。

本场晚会上高潮迭起，亮点频出。由喜庆、

奔放的舞蹈《好运来》拉开整场晚会的序幕后，

劲歌串烧、戏曲小品、现代舞蹈、武术表演、二

人转等精彩节目逐一上演， 令现场掌声不断，

欢笑不断。由广源置业有限公司员工精心准备

的诗朗诵《鹤壁广源·序》、独唱《天意》、情歌对

唱《只对你有感觉》和合唱《明天会更好》等节

目， 既充分展现了公司员工多才多艺的一面，

又为山城居民带来了美的享受。

晚会上最吸引观众眼球的，还是激动人心

的抽奖环节。观众们在晚会开始前就领取了抽

奖卡，演出中现场抽取出了一、二、三等奖，奖

品分别为电热水壶、水晶茶具和运动水壶。 此

外， 获奖嘉宾还都拿到了 1000 元的购房款代

金券。

充满激情的演出一直持续到 23 时才结

束。散场时，意犹未尽的观众纷纷表示，希望明

年还能再举办类似活动。

演员在为现场观众发放玫瑰花。 鹤壁日报记者 车国胜 摄


